Lunes 30 de enero de 2012

Última modificación 30.01.2012

El Financiero Italia, el mayor riesgo para Europa y el mundo: Moody's Genaro Mejía / EL FINANCIERO online Lo peor de la crisis de la zona euro está por verse. El riesgo más importante para Europa y para la economía global se llama Italia, el tercer mercado de deuda más grande del mundo. Italia tiene la tercera mayor deuda pública del mundo, de 2.4 billones de dólares, equivalente a 121 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB), apenas por debajo de Estados Unidos y Japón. "Esto quiere decir que prácticamente todo mundo tiene bonos italianos", dice en entrevista Mauro Leos, vicepresidente de riesgo soberano y analista en jefe de América Latina para Moody's. Además, la deuda total de este país -que suma la del gobierno, de los hogares, de las corporaciones no financieras y las instituciones financieras- está ligeramente por encima de 315 por ciento del PIB, una proporción semejante a la de Suiza (313 por ciento), Francia (323 por ciento), Estados Unidos (296 por ciento) e incluso Alemania (285 por ciento), según valores de 2009, P.C. Italia. zona euro, crisis, deuda, economía mundial Ante la seguía, el gobierno anuncia medidas excepcionales Marcela Ojeda Castilla Ante la seguía que padece más de la mitad de la República Mexicana, con escasez de agua para beber y para actividades productivas en 19 entidades, el gobierno federal aplicará medidas emergentes excepcionales. Entre ellas, las secretarías de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de Gobernación (Segob) establecerán una reserva especial para apoyo parcial inmediato, la cual formará parte del Fondo de Desastres Naturales (Fonden). La reserva será para asegurar la oportuna asignación y aplicación de recursos prioritarios urgentes para mitigar los efectos de la sequía severa en los estados afectados, afirmó la dependencia que encabeza José Antonio Meade Kuribreña. P.C. sequía, gobierno federal, programas Se acelera la apreciación del peso frente al dólar Eduardo Jardón La entrada de inversionistas extranjeros a México, que anticipan niveles atractivos en las tasas de interés por un periodo prolongado, aceleró la apreciación del peso frente al dólar durante la semana. El precio de la divisa estadounidense finalizó el viernes en 12.9656 pesos, 1.7 centavos menos que en la jornada previa, con lo que acumuló diez sesiones a la baja, en las que pierde 4.74 por ciento. Con esto, la racha de recuperación del peso es la más prolongada desde septiembre de 2010. Analistas de BBVA Research indicaron que existe espacio para el precio del dólar baje hacia 12.73 pesos, pero se espera una toma de utilidades, aunque con menor fuerza, debido a las condiciones de elevada liquidez que permanecerán en los mercados. P.C. tipo de cambio, dólar Aumentaron 37% los ingresos de Pemex en 2011 Esther Arzate México obtuvo el año pasado 49 mil 322 millones de dólares por la exportación de petróleo crudo, monto 37.1 por ciento superior al registrado en 2010, debido a que el precio del hidrocarburo alcanzó un promedio máximo histórico de 101 dólares por barril. Es el segundo año que el país obtiene divisas por la venta en el extranjero de petróleo cercanas a los 50 mil millones de dólares, pues en 2008 captó el nivel máximo de 49 mil 543 millones de dólares. El volumen de exportaciones era 65 mil barriles diarios superior al de 2011. La cotización del crudo en 2011 es la máxima histórica alcanzada y fue 39.3 por ciento superior al precio promedio del tonel registrado en 2010, cuando se ubicó en 72.46 dólares. P.C. PEMEX, petróleo, exportaciones, ingresos Aumento de precios en alimentos detona el deterioro de los salarios Zenyazen Flores La afectación por los cambios de clima en el campo provocó que el alza en los precios de los alimentos detonara el deterioro de los salarios, tendencia que continuará todo 2012 si no se "frena" la escalada de precios de la canasta básica que se registra desde hace al menos un año. De febrero de 2011 a la segunda semana de enero del año en curso, el costo del consumo individual mensual de productos básicos pasó de 522.80 a 564.67 pesos, un incremento de 8 por ciento, establece el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. P.C. alimentos, precios, salarios 2012 será un año difícil, advierte el CEESP Isabel Becerril A pesar de que el entorno económico mundial mejora y se ha reflejado en la economía mexicana, donde datos recientes indican un comportamiento favorable con una perspectiva positiva, no debe quedar duda de que 2012 será un año difícil. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) añade que algunos organismos internacionales hablan de un entorno negativo para el futuro económico, aunque el comportamiento general del mercado local parece que hasta el momento ha podido compensar las dificultades. Al menos en México, a pesar de la inquietud que muestran algunos hombres de negocios, en general la IP tiene la convicción de que es imperante seguir trabajando en la fortaleza del aparato productivo, con el objetivo de lograr un mayor crecimiento económico. P.C. actividad económica, economía mundial, CEESP Microindustriales demandan incentivos fiscales (Isabel Becerril) Para que México retome la senda del crecimiento sostenido, una de las acciones que debe emprender el gobierno del presidente Felipe Calderón es impulsar la operación del aparato productivo mediante incentivos fiscales, de manera que las empresas tengan mayor posibilidad de reinvertir y mantener los puestos de trabajo. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) planteó asimismo la necesidad de aprovechar y agilizar el ejercicio del gasto público para fortalecer el funcionamiento de las unidades productivas y que el gobierno asuma un compromiso efectivo con el desarrollo de las empresas a través de instrumentos financieros y tecnológicos. También se debe impulsar la expansión del mercado interno con alianzas y la integración de cadenas productivas con las empresas grandes, y crear un entorno que complemente el avance de la competitividad; por ejemplo, los precios de los bienes y servicios del sector público tienen que ser competitivos. P.C. Canacintra, sector empresarial Reforma

Sube empleo manufacturero en noviembre Por Notimex Cd. de México México (30 enero 2012).- El personal ocupado en la industria manufacturera del País creció 1.6 por ciento en noviembre 2011 frente a igual mes de 2010, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En tanto, sólo en el periodo de enero a noviembre de 2011, el personal ocupado en la industria manufacturera creció 3.2 por ciento, mientras las horas trabajadas subieron 2.8 por ciento y las remuneraciones medias reales se elevaron 0.1 por ciento respecto al mismo lapso de 2010, agregó el Instituto. Por actividad económica, detalló que el empleo en el sector manufacturero aumentó 14.5 por ciento en los subsectores de fabricación de equipo de transporte; 7.7 por ciento en maquinaria y equipo; 6.3 por ciento en industrias metálicas básicas; 2.1 por ciento en industria química; y 1.9 por ciento en otras industrias manufactureras. P.C.

empleo, industria manufacturera, INEGI Alista Europa nuevo pacto fiscal Por AFP Bruselas Bélgica (30 enero 2012).- El Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE), que será adoptado este lunes, está llamado a convertirse en el cortafuegos permanente de la eurozona contra las crisis de la deuda, pero persisten divergencias entre los países de la zona sobre los recursos del MEDE. El MEDE reemplazará al actual Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF), y podrá captar dinero en los mercados para prestarlo, a bajas tasas de interés, a los países en dificultades. También podrá comprar deuda de los Estados en el mercado secundario para reducir así las tasas de interés en los mercados. Otras de sus competencias son implementar programas de ayuda preventiva y refinanciar a los bancos en dificultades. P.C. FEEF, MEDE, sistema financiero, crisis, deuda Pelea EU inversión automotriz Por Sara Cantera Cd. de México México (30 enero 2012).- Tras la debacle de 2008, las armadoras estadounidenses están recuperando empleos y producción, lo que acrecienta la competencia por las inversiones en plantas mexicanas. Ahora que la crisis económica ya pasó y que los estadounidenses demandan una mayor cantidad de vehículos, el sindicato de trabajadores de la industria automotriz (UAW, por sus siglas en inglés) ha ofrecido condiciones laborales más atractivas para atraer proyectos de manufactura a su país. Ricardo Haneine, socio de AT Kearney, comentó que en 2011 se registró un incremento neto de empleos en Detroit como consecuencia de las iniciativas del Gobierno estadounidense de revivir ese polo de producción automotriz. "Este año se prevé que la venta de autos es Estados Unidos crezca 2 por ciento y los trabajadores están buscando que parte de la producción del nuevo portafolio se quede en su país, pero no se pueden quedar con todo", dijo Haneine. P.C. industria automotriz, flexibilidad laboral, Estados Unidos, inversión Alertan por falta de alimentos y energía Por Reuters Londres Inglaterra (30 enero 2012).- Al mundo se le acaba el tiempo para asegurarse de que habrán suficientes alimentos, agua y energía para cumplir las necesidades de una población que crece rápidamente y así evitar que unas 3 mil millones de personas caigan en la pobreza, advirtió hoy un reporte de Naciones Unidas. Dado que la población mundial parece encaminada a crecer a cerca de 9 mil millones de habitantes para el 2040 desde los 7 mil millones actuales, y a que el número de consumidores de clase media aumente en 3 mil millones en los próximos 20 años, la demanda por recursos subirá de forma exponencial. Incluso para el 2030, el mundo necesitará al menos un 50 por ciento más de alimentos, un 45 por ciento más de energía y un 30 por ciento más de agua, según las estimaciones de la ONU, en momentos en que los cambios en el medio ambiente están poniendo nuevas trabas al suministro. Y si el mundo no logra controlar estos problemas, arriesga condenar a hasta 3 mil millones de personas a la pobreza, según el reporte. P.C. ONU, alimentos, agua, energía, cambio climático Piden considerar estudio de la OCDE Por Carla Martínez Cd. de México México (30 enero 2012).- El Gobierno federal y el Congreso de la Unión tienen una responsabilidad importante en las acciones que se puedan llevar a cabo a partir del resultado del Estudio de la OCDE sobre el sector de las Telecomunicaciones en México que se presenta este lunes, dijo Mony de Swaan, presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). "El papel del Gobierno mexicano es señalar claramente qué pretende hacer a raíz de este estudio; creo que el papel del Gobierno mexicano es ser muy equilibrado en el contenido mismo y en las acciones que debemos impulsar", declaró de Mony Swaan. La OCDE, junto con la Cofetel y en presencia del Secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, darán a conocer los resultados del estudio, que ha generado mucha expectación en la industria. Explicó que se trata de un estudio técnico con información robusta, pues aborda temas de la industria de las telecomunicaciones, radiodifusión, así como conceptos institucionales de carácter normativo que debe ser tomado como autocrítica a nivel País. P.C. OCDE, telecomunicaciones, Cofetel Produce Chicontepec 63 mil 313 bdp Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (30 enero 2012).- Chicontepec alcanzó en enero un promedio diario de producción de 63 mil 313 barriles y logró llegar a su máximo histórico de 65 mil 300 barriles en un día. En un comunicado, Pemex aseguró que el campo Presidente Miguel Alemán que forma parte de este activo fue donde se vio mayor repunte con un total de 4 mil 300 barriles diarios. "Este incremento en la producción es resultado de la innovación tecnológica, así como de las iniciativas orientadas a la reducción de costos y la implementación de las mejores prácticas operativas que se aplican en Petróleos Mexicanos P.C. Chicontepec, petróleo, producción, PEMEX Cotiza dólar en 13.15 a la venta Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (30 enero 2012).- Ante la ausencia de acuerdos para quitar 100 mil millones de euros a la deuda griega y a la expectativa por la cumbre de la Unión Europea, el peso mexicano resiente las presiones y registra un comportamiento desfavorable frente a su similar de Estados Unidos. En las operaciones cambiarias, las ventanillas de Banamex ofrecen el dólar de la Unión Americana en 13.15 y lo compran en 12.65 pesos, de manera que los precios resultan 0.8 por ciento mayores a los que se reportaron al terminar viernes inmediato anterior. A los desacuerdos entre Grecia y sus bancos acreedores, se ha agregado, el perfil diferenciado en los números de la economía, como una baja no prevista en el gasto personal correspondiente al mes de diciembre del año pasado, al tiempo que el ingreso personal mostró un mejor comportamiento del vaticinado, con un avance de 0.5 por ciento. P.C. tipo de cambio, dólar Retrocede IPC 0.83%; caen bolsas de EU Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (30 enero 2012).- En un ambiente tenso por la falta de acuerdos en las negociaciones para reestructurar la deuda griega y ante información económica diferenciada, los mercados de valores de Estados Unidos y Europa, así como la Bolsa Mexicana de Valores padecen caídas en sus rendimientos. Los ánimos que desató la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos la semana pasada, al decidir mantener niveles excepcionalmente bajos para la tasa de fondos federales por lo menos hasta finales de 2014, se han visto debilitados por la ausencia de acuerdos por la deuda helénica, un proceso que se había anticipado se lograría antes de la cumbre de la Unión Europea que hoy se lleva a cabo en Bruselas. El Comité Federal de Mercado Abierto de la Fed decidió mantener el rango objetivo para la tasa de fondos federales en el 0.00 a 0.25 por ciento. P.C. Estados Unidos, sistema financiero, bolsas de valores El Universal Cae producción de Pemex, según datosLuis Carriles | El UniversalEn los últimos seis años la debilidad de Petróleos Mexicanos se ha hecho patente tanto en sus actividades primarias como en su parte industrial, de hecho, sus buenos números son consecuencia de altos niveles del precio del petróleo, no por sus mejores prácticas operativas. La participación del valor de las exportaciones de Pemex el año pasado es de 16% del total de las ventas mexicanas al exterior con más de 320 mil 534 millones de dólares, tan sólo a noviembre pasado, de acuerdo con indicadores de la paraestatal. Por una parte se

cayó la producción nacional. De 2006 a 2011 la producción de petróleo, gas natural y líquidos del gas natural cayeron en una quinta parte. El promedio de producción de 2006 fue de 3 millones 683 mil barriles diarios, el promedio de 2011 fue de 2 millones 934 mil barriles, una caída del 20% pese a las inversiones realizadas en los últimos años que promedio son de 10 mil millones de dólares anuales en unos 45 proyectos de Pemex Exploración y Producción. P.C. PEMEX, petróleo, producción Bajas jubilaciones en el país, ven expertosRomina Román Pineda | El UniversalEnrique Martínez, empleado de una empresa, estaba próximo a su jubilación. Como ingeniero de sistemas tenía un salario de 30 mil pesos. En unos meses tramitó su retiro, pero su jubilación representaba apenas 40% de su salario. Ahora, Enrique gana menos de 12 mil pesos. El caso de Enrique es el mismo de miles de pensionados. México cuenta con una de las jubilaciones más bajas de América Latina. Incluso, la Asociación Mexicana de Administradores de Fondos para el Retiro (Amafore) y la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) coincidieron que elevar el monto de la jubilación es uno de los principales retos que enfrenta el país. P.C. jubilaciones, pensiones, Amafore, Consar Crisis europea tendrá costo social, ve estudioEs preocupante que en la problemática que vive Europa no exista un programa de ajuste de mediano plazo convincente sobre la viabilidad para resolver la crisis de deuda y lograr un equilibrio presupuestario sin afectar negativamente a la economía, planteó el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. (CEFP) " Ello deja en claro el elevado costo social que deberá pagar la región y la vulnerabilidad a la que queda expuesto el crecimiento global", detalló el informe En el texto El regreso de la crisis de deuda. De América Latina a la Unión Europea, la CEFP de la Cámara Baja argumentó que, en el corto plazo, se anticipa una recesión, en donde el PIB de la zona podría ubicarse en -0.4% a lo largo de todo el 2012. P.C. América Latina, deuda, crisis, recesisón Davos ve en AL un oasis ante la crisis financieraDAVOS, (EFE).— América Latina fue identificada como un " oasis" de estabilidad, crecimiento y oportunidades durante el Foro Económico Mundial de Davos (Suiza), que concluyó ayer, en contraste con la incertidumbre general debido a la crisis financiera y económica que azota Europa y Estados Unidos. El problema de la deuda soberana de la eurozona, la lentitud de la recuperación de la economía de EU y la desaceleración del crecimiento en países emergentes infundió pesimismo a esta cita anual en Davos, a la que Latinoamérica aportó optimismo. Presidentes y ministros llegados de América Latina tuvieron que cumplir con agendas apretadas debido a la sucesión de reuniones mantenidas con presidentes y consejeros delegados de multinacionales y grandes compañías que acuden cada año al Foro de Davos. P.C. Davos, América Latina, crisis, deuda, sistema financiero Área automotriz, sin daño por EU: expertosJorge Arturo López | El UniversalLa expectativa de moderación en el crecimiento de la economía estadounidense, no contamina el panorama halagador del sector automotriz en México cuyos pronósticos de especialistas para 2012, anticipan que la producción ascenderá a 2 millones 700 mil vehículos, 6.3% más que el año anterior. Alertan que el gran reto consiste en superar la debilidad del mercado interno limitado por los bajos ingresos, la poca generación de empleos y la indiscriminada importación de autos usados, factor que más daña su crecimiento. De acuerdo con un estudio del departamento de Análisis de BBVA Bancomer, en 2012 las ventas internas ascenderán a 930 mil unidades, cifra que implica un incremento anual de 2.6% comparada con los 905 mil comercializados en 2011. P.C. industria automotriz, producción El Economista Crédito al consumo crece 19.7% en noviembreRedacción / El EconomistaEl Banco de México dio a conocer en su informe mensual sobre Agregados Monetarios, que el crédito al consumo otorgado por la banca en el país aumentó 19.7% a tasa anual durante el mes de noviembre del 2011. En su totalidad, el financiamiento otorgado por la banca comercial en durante el mes de referencia se creció en 9.7% en términos reales anuales. De tal modo que el crédito vigente al sector privado creció 11.5% El consumo mostró aumentó 19.7% El crédito a la vivienda se incrementó 4.7% A su vez y en el mismo mes del 2011, el crédito vigente a las empresas y personas físicas con actividad empresarial presentó un crecimiento real anual de 9.9% mientras que el otorgado a la banca de desarrollo creció 5.3 por ciento. P.C. sistema financiero, créditos, consumo TLCMéxico-Perú arrancará oficialmente en febreroNotimexLa Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) dio a conocer el decreto promulgatorio del Acuerdo de Integración Comercial entre México y Perú, que entrará en vigor a partir del próximo 1 de febrero. Aprobado por el Senado el 15 de diciembre de 2011, el acuerdo busca establecer, entre otros aspectos, reglas claras y de beneficio mutuo que propicien las condiciones necesarias para el crecimiento y la diversificación del comercio. Asimismo, pretende ofrecer a los agentes económicos un marco jurídico y comercial previsible para el desarrollo de sus actividades y evitar las distorsiones en el comercio recíproco. P.C. acuerdos comerciales, comercio exterior, Perú España apunta a recesión en cuarto trimestreAFPMadrid.- La economía española registró un crecimiento negativo en el último trimestre de 2011, con una caída de su PIB de 0.3% con respecto al trimestre precedente, y un leve crecimiento de 0.7% en todo el año 2011, según cifras oficiales provisionales publicadas el lunes. Es la primera vez desde el cuarto trimestre de 2009 que la economía española registra una baja, en momentos que el Banco de España prevé una nueva vuelta a la recesión para 2012. Este resultado confirma un balance sombrío para la economía española en 2011, también marcado por un índice de desempleo récord de 22.85% a fines de diciembre. P.C. España, crecimiento económico, recesión Buscan fortalecer a Pemex en el exteriorKarol García / El EconomistaLuego de la firma del convenio para establecer las bases de una alianza industrial firmado entre Petróleos Mexicanos (Pemex) y la petrolera española Repsol, el consejero profesional Fluvio Ruiz Alarcón aseguró que existe una estrategia de internacionalización que será plasmada en el Plan de Negocios 2012-2016 de la paraestatal y en la Estrategia Nacional de Energía, que elabora la Secretaría de Energía. & Idquo; La experiencia de Repsol ha dejado muchas lecciones positivas para todos los actores que hemos estado involucrados en el proceso", indicó en un comunicado a los medios. &Idquo; Pemex, con la importancia estratégica que tiene para nuestro país, no puede quedarse en un modelo endógeno, un modelo reduccionista y anclado en el ámbito meramente local", agregó. P.C. PEMEX, petroleras, alianzas industriales La Jornada Caen bolsas europeas hasta 1.6% a la epsera de resultados en cumbre de UEAfp Londres. Las principales bolsas europeas cerraron con pérdidas la sesión de este lunes, a la espera de los resultados de la cumbre de dirigentes europeos en Bruselas y de un acuerdo sobre la reducción de la deuda griega. En Fráncfort, el índice Dax 30 de los principales valores cedió 1.04 por ciento y cerró en 6 mil 444.45

puntos. En la bolsa de París, el índice CAC 40 perdió 1.6 por ciento respecto al cierre del viernes, quedando en 3 mil 265.64 puntos. Por su lado, el FTSE 100 de Londres perdió 1.09 y cerró en 5 mil 671.09 puntos. P.C. sistema financiero. bolsas europeas, Unión Europea Inicia cumbre europea marcada por tensión con GreciaAfp Bruselas. Los líderes de la Unión Europea iniciaron este lunes en Bruselas su primera cumbre de 2012, marcada por la polémica generada por un plan alemán de poner las finanzas griegas bajo tutela europea. La cumbre de los 27 dirigentes de la Unión Europea tiene el propósito de impulsar el crecimiento y el empleo, además de continuar con las medidas de austeridad exigidas por Bruselas. P.C. Unión Europea, cumbre europea El País Bolsas caen por el temor de un contagio de los problemas de Grecia a PortugalEL PAÍS | Madrid 30/01/2012 Las dudas sobre la capacidad de los líderes europeos de edificar un cortafuegos suficiente para evitar el contagio de los problemas de Grecia está provocando, por segunda jornada consecutiva, importantes ventas en las Bolsas. Con los descensos del viernes, los parqués de referencia del Viejo Continente están registrando su peor caída en dos sesiones desde noviembre, según datos de Bloomberg. Entre los descensos generalizados, los que peor se estaban comportando eran los bancos, sobre todo los franceses. De hecho, sus grandes entidades como BNP o Societe Generale se han dejado más de un 6%. En cuanto a la evolución por índices, el peor parado junto al selectivo de París ha sido la Bolsa de Madrid, que ha cedido un 1,62% por el peso de la banca en el selectivo y la resaca la resaca de la bajada del rating de España por parte de Fitch del pasado viernes. El Cac francés, por su parte, ha retrocedido otro 1,60%, el FTSE MIB de Milán un 1,20% y el Dax de Fráncfort un 1,04%. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Davos ve tres riesgos: el euro, Europa y la UECLAUDI PÉREZ (ENVIADO ESPECIAL) - Davos - 29/01/2012 Lamentamos sinceramente decirles que han vivido por encima de sus posibilidades v van a pasar años de penalidades. Lamentamos sinceramente reconocer que la banca es una de las grandes culpables de esta crisis, pero es intocable porque sin ella todo esto se viene abajo. Lamentamos sinceramente comunicarles que todos los problemas globales se resumen en uno, Europa, y que como las leyes de la economía son despiadadas Europa lo va a pagar caro. La edición de 2012 del Foro Económico Mundial se cierra hoy en Davos con esos tres lamentos a modo de resumen. La Gran Recesión se encamina hacia su quinto año y lo más probable es que ese no sea más que el ecuador de esta amarga travesía, especialmente en el viejo continente: el hombre de Davos, sea lo que sea el hombre de Davos, ve tres riesgos por delante. La santísima trinidad: Europa, el euro y la UE. P.C. Davos, Foro Económico Mundial, Europa, euro, Unión Europea, recesión, crisis ¿Seis millones de parados? No es imposible MANUEL V. GÓMEZ -Madrid - 29/01/2012 La encuesta de población activa que se publicó el viernes deja en casi 5,3 millones de parados en el punto de partida de otra recesión. Un mal escenario en un país como España que se cobra las caídas de actividad en muchos puestos de trabajo. Así, 2012 arranca con una pregunta estremecedora y agorera al mismo tiempo: ¿llegará España a los seis millones de parados? Si se trata de responder a la cuestión solo atendiendo al empleo, la simbólica cifra se rozará a finales de este año o comienzos del próximo. Analistas Financieros Internacionales (AFI), antes de que la última EPA le sorprendiera con datos aún peores de lo previsto, pronosticaba una caída de medio millón de puestos de trabajo. Funcas prevé unas cifras similares. Ambos servicios de estudios calculan que en diciembre habrá unos 5,8 millones de parados. Llegar a seis millones quedaría así en manos de lo que suceda en el, siempre malo, primer trimestre de 2013. P.C. desempleo. EPA